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Sitzungsprotokoll 

Protokollantin: Lea Siegrist 
 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Fachschaftsvorstellung  
2. Jour Fixe 
3. Vögele Geburtstag Resümee  
4. Infotag Agrargymnasien  
5. Chinesische Studieninteressierte Vertreter 
6. StuPa 
7. TMS 
8. Weihnachtsfeier FS 
9. Anschaffung Pavillon 
10. FS T-Shirts 
11. BAFT 
12. Gremienrunde 
13. Sonstiges 

 
 

Anwesend: 
 

Zoe Rühlmann Luisa Reiser Josina Arnold Nis-Peter Nissen 

Lea-Sophie Munk Paul Kerber Jan Probst Mia Papp 

Mara Herrmann Toby Poppe Gordian Schwenk Sophia Ehehalt 

Lenard Pfuderer Simone Hoffer Carla Wostelkamp Fixi Hartmann 

Lucas 
Schweppenhäuser 

Malte Braunwarth Max Maennchen Nina Hoffmann 

Franziska Heider Mia Ammon Barbara Beede  Anna Pelzeter  

Svea Homma Elias Krauter Ludwig Gehrig Viktoria 
Hasenkamp 

Emma Kogej Lisa Bovenkerk Hannah Vennen Markus Pfeiefer-
Weihs 

Lara Göbel Alisa Frenzel Anna Pöhlmann Benedikt Ahlbrand 

Theresa Kaufmann Dina Oberhofer Martin Junghanns Maren Bleher 

Inga Müller Gitta Bunke Johanna Häffner Jannik Heckel 

Vincent App Oke Jürs Jessica Gruber Karam Behni 

Gordon Lürig Isac Desnats Adrian Preusch Richard Schopf 

Fridolin von 
Nathusius 

Felix von Klot Frank Plumer Damaris Krosshupf 

Isabel Martin Klara Kuhn Anna-Maria Steck Michael Blens 

Fabio Boerger Anne Kaiser Alicia Völker Jan Kaufmann 

Nick Emmrich Niklas Vier Florian Stolz Lukas Wörz 

Nadine Fluck David Fuchs Tim Steinmetz Maximilian Krebs 

Judith Kretschmar Annemarie Jung Joplie Nauderer Paul Buhmüller 



 

 

Sebastian Steimer Sophia Maier Jason Wenzig Theresa Högl 

Konrad Kamlah Heinrich von 
Natzmer 

Eileen von Marschall Jannis Dohmen 

Lea Siegrist    
 

 
Beginn:  19:06 Uhr  Ende:  20:53 Uhr 
 
 

1) Fachschaftsvorstellung 
- Die Fachschaft, ihre Aufgaben und Gremien werden von Zoe und Luisa vorgestellt  
- Bei Fragen bitte an die Vortragenden wenden 
- Stimmberechtigt in der FS ist, wer 50% der Sitzungen anwesend ist 

 
2) Jour Fixe 

- Zoe: Ars legendi (Lehrpreis): Vorschlag Prof. Kruse, Probeentwurf für den Vorschlag 
eingereicht durch Zoe und Martin 

- Strategieworkshop des Fak-Rats besprochen 
- Studienanfängerzahlen im Bachelor AW, sowie Master NaWaRo gestiegen, Zahlen der 

Studierenden der Agrarbiologie gleichbleibend 
- Infotag Agrargymnasien besprochen 
- Einladung zum landwirtschaftlichen Hochschultag 26.10. – im Euroforum 

 
3) Vögele Geburtstag Resümee  

- Gordon: Dank an alle Helfenden   
 

4) Infotag Agrargymnasien  
- Freitag 27.10. 
- 90 Schülerinnen aus 5 Schulen 
- 2x einstündige Führung  
- Schichtplan WA-Gruppe – Bitte zum Eintragen! 
- Traktor von der Agrartechnik – auf den Platz vom alten Pflug stellen? 
- Führungen in den (neuen!) Gewächshäusern nicht durch die FS 
 

5) Chinesische Studieninteressierte Vertreter  
- 6 chinesischen Studierenden am 02.11.23 die Uni zeigen und FS erklären (über das ELLS-

Programm) 
- Fachschaft vorstellen, als Teil der demokratischen Struktur der Uni 
→ Laura und Paul 

 
6) StuPa 

- Kurze Erklärung StuPa durch Martin 
- Konstituierende Sitzung – StuPa bildet sich neu 
- 25.10.23, HS 35, 18:15 Uhr, öffentliche Sitzung 
- Ämter:  

Qualitätsmittelsicherungskomission (QSM) – kurze Vorstellung durch Johanna 
➔ Nis-Peter Nissen, Johanna Häffner, Jessica Gruber, Adrian Preusch, Richard Schopf 
Vertreter Schlichtungskomission – kurze Vorstellung durch Paul  
➔ Vorschlag von Paul – Sophie Söllner 
Gleichstellungskomission – Vorstellung durch Maxi, Treffen 2x im Semester 
➔ Gitta Bunke und Gordon Lürig 
Redaktionsbeirat (Hohenheimer Onlinekurier) – Vorstellung Martin  
➔ Vorschlag von Laura – Person, die es auch schon das letzte Semester gemacht hat 
 

- 25.10. Neuwahlen ASTA – 9 Perosnen benötigt (Inga, Karam, Sebi, Paul) 
- 9 gewählte Mitglieder haben Stimmrecht, aber Teilnahme an den Sitzungen trotzdem 

möglich 



 

 

- Mittwochs 18:15 im ASTA-Keller  
 

7) TMS 
- Sebi: Überlegung zu einer dritten TMS, da auch einige TMSen dieses Semester ausfallen  
- TMS-Gremium hat für den 02.11. gestimmt 
- Möglichkeit Security über ASTA zu beantragen  
- Frage, ob ausreichend Fachschaftler da sind  
- Meinungsbild bestätigt Abstimmung des TMS-Gremiums 
- Einwand: 02.11. Exkursion mit der Verbindung tagsüber 
- Erstis die Helfen möchten treten bitte der FS Agrar WA-Gruppe bei 

 
- Thema TMS morgen durch Martin im ASTA ansprechen  
- Praxis für Studierende überlegt TMS am 25.01. – Frage an FS: bei den Schichten 

aushelfen für 1/3 des Gewinns -> TMS-Gremium bespricht dies 
 

8) Weihnachtsfeier FS 
- Theresa: Aufgaben: TMS mieten, Essen bestellen, Wichteln, Zeitpunkt meistens 

Anfang/Mitte Dezember 
- Wer mithelfen möchte bei Theresa melden (oder Weihnachtsfeier-WA-Gruppe beitreten) 
 
 

PIZZAPAUSE 
 
 

9) Anschaffung Pavillon 
- Felix: Überlegung einen eigenen für die FS zu kaufen  
- Idee: Pavillon von der Marke 24 MX für 180 Euro: mit drei Seitenwänden, Stahlgestell und 

24 MX-Logo, Seitenwände mit dem Logo eventuell übersprühen oder überkleben  
- Weiteres Angebot mit FS Agrar Logoaufdruck: 1800 Euro 
- Überlegung Agrarfirma anzufragen bezüglich Sponsorings? 
- Adrian könnte einen zur Verfügung stellen – kann angeschaut werden 

 
➔ Adrian bringt seinen Pavillon vorbei zum Anschauen, Sebi schaut bei seinem Pavillon, 

ob man die Seitenwände übersprühen kann 
 

10)  FS-T-Shirts 
- Vorrat im Budger leer 
- Pullover, Polos, Shirts – werden von Maxi für nächste Sitzung vorbereitet  
 

11)  BAFT 
- Dieses Jahr in Kiel 
- Teilnehmeranzahl begrenzt auf 5 Personen 
- Nächste Sitzung wird geklärt wer mitkommt 
- Zeitraum: 23.11.-26.11. 
 

12)  Gremienrunde  
- Ersti-Gremium: 25.11. Pizza-Abend – Helfer bei Theresa melden, 25.11. Ersti-Frühstück ab 

9:30 TMS, Weinprobe für 06.11. angedacht (Einwand Jannik: kollidiert mit DLG-
Erstisitzung) 

- Protokoll-Gremium: neue ProtokollantInnen gesucht, es gibt eine To-Do-Liste, was ins 
Protokoll muss – bei Johanna melden 

- Social-Media-Gremium: bei Sophia, Johanna, Sebi oder Jessica melden wer mitmachen 
möchte 

- TMS-Gremium: - 
- Kasse: -  
- StuKo (durch Paul):  



 

 

• Pflichtmodul Master im Pflanzenbereich –> Diversifizierung landwirtschaftlicher 
Anbausysteme, Name stimmt nicht mit den Modulinhalten überein, es soll aber 
zunächst abgewartet werden, ob sich dies auch bei den neustrukturierten 
Modulinhalten bestätigt 

• Unter anderem durch die FS wird viel Praxis im Studium erwünscht, es wird jedoch 
bemängelt, dass Exkursionen/Praktika organisiert werden, aber die Teilnahmequote 
relativ gering bleibt -> Werbung durch FS erwünscht 
Anmerkung: Praxis/Exkursionen zu besseren Zeitpunkten legen (?) 

• Evaluation im WS online, anschließend wieder in Papierform für bessere 
Rücklaufquote  

 
 
13) Sonstiges 

- Laura: E-Mail-Verteiler -> bei Laura melden, wer rein möchte, am besten mit Uni-Mail-
Adresse 

- Anna: Freitag 27.10., 09:00 SKQM-Sitzung, Fragen zum Studienstart beantworten für Erstis 
-> Heinrich von Natzmer, und weitere melden sich bei Anna 

- Jason: Systemakkreditierung Masterstudiengänge (ob Masterstudiengänge so 
weitergeführt werden können) -> es wird viel an Veränderung geben 

- Inga: Berufungskomissionsvorträge Pflanzenbau 23., 24., 25.01., jeder kann teilnehmen 
- Laura: lädt zur KuGru-TMS diesen Dienstag ein  

 
 
Luisa und Zoe beenden die Sitzung um 20:53 


